



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

09 DE JULIO DE 2024

SUMARIO:

CAPÍTULOS

TEMAS

- I VERIFICACIÓN DEL CUÓRUM
- II REINSTALACIÓN DE LA SESIÓN.
- III LECTURA DE LA CONVOCATORIA Y ORDEN DEL DÍA.
- IV POSESIÓN DEL ECONOMISTA ROBERTO JOSÉ ROMERO VON BUCHWALD COMO SUPERINTENDENTE DE BANCOS, DE CONFORMIDAD CON EL OFICIO NRO. CPCCS-SG-2024-0200-OF Y SU ANEXO SUSCRITO POR LA MAGÍSTER MARÍA GABRIELA GRANIZO HARO, SECRETARIA GENERAL ENCARGADA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL.
- V CLAUSURA DE LA SESIÓN.

ANEXOS



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

ÍNDICE:

CAPÍTULOS	TEMA	PÁGINAS
I	Verificación del cuórum. -----	1
II	Reinstalación de la sesión. -----	1
III	Lectura de la convocatoria y orden del día. -----	2
	El señor presidente suspende la sesión. ----	2
	Lectura del acuerdo legislativo. -----	3
	Condecoración Asamblea Nacional Doctor Vicente Rocafuerte, al mérito educativo, al señor Fabricio Saltos Pinargote, rector de la Unidad Educativa de Santo Domingo de los Colorados. -----	3
	Intervención del señor Fabricio Saltos Pinargote, rector de la Unidad Educativa de Santo Domingo de los Colorados. -----	4
	Intervención del señor Oswaldo Aguilera, exrector de la Unidad Educativa Santo Domingo de los Colorados. -----	6
	Asume la dirección de la sesión la asambleísta Rebeca Viviana Veloz Ramírez, primera vicepresidenta de la Asamblea Nacional. -----	8
	La señora presidenta reinstala la sesión. ----	8
IV	Posesión del economista Roberto José Romero Von Buchwald como superintendente de Bancos, de conformidad con el Oficio Nro. CPCCS-SG-2024-0200-OF, y su anexo suscrito	



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

	por la magíster María Gabriela Granizo Haro, secretaria general encargada del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social. -----	8
	Lectura del Oficio S/N con trámite 451774. -	9
V	Clausura de la sesión. -----	12



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

ANEXOS:

1. **Convocatoria y orden del día.**
2. **Posesión del economista Roberto José Romero Von Buchwald como superintendente de Bancos, de conformidad con el Oficio Nro. CPCCS-SG-2024-0200-OF y su anexo suscrito por la magíster María Gabriela Granizo Haro, secretaria general encargada del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social.**
 - 2.1. **Trámite 451774, de 04 de julio de 2024, suscrito por el economista Roberto Romero Von Buchwald, en el que comunica su desistimiento de ocupar el cargo de superintendente de Bancos.**
3. **Resumen ejecutivo de la sesión del Pleno de la Asamblea Nacional.**
4. **Listado de asambleístas asistentes a la sesión del Pleno de la Asamblea Nacional.**



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

En la sala de sesiones de la Asamblea Nacional, ubicada en la ciudad de Quito, Distrito Metropolitano, a las once horas un minuto del día nueve de julio del año dos mil veinticuatro, se instala la sesión en modalidad virtual de la Asamblea Nacional, dirigida por su presidente, asambleísta Henry Kronfle Kozhaya. -----

En la Secretaría actúa el abogado Alejandro Muñoz Hidalgo y la abogada María Soledad Rocha Díaz, secretario general y prosecretaria general de la Asamblea Nacional, respectivamente. -----

EL SEÑOR PRESIDENTE. Señoras y señores asambleístas, buenos días nuevamente. Señor secretario, por favor, verifique el cuórum para instalar la continuación de la Sesión novecientos cuarenta, si es tan amable.-----

I

EL SEÑOR SECRETARIO. Señores asambleístas, por favor, registrar su asistencia en las curules electrónicas. De existir alguna novedad, por favor, informar a esta Secretaría o a los equipos técnicos asignados. Muchas gracias. Señor presidente, me permito informar que contamos con ciento tres asambleístas registrados. Contamos con el cuórum legal para la instalación de la presente sesión.-----

II

EL SEÑOR PRESIDENTE. Se instala la continuación de la Sesión número novecientos cuarenta. Dé lectura a la convocatoria, señor secretario.-----



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

III

EL SEÑOR SECRETARIO. Con su autorización, señor presidente: "Por disposición del ingeniero Henry Kronfle Kozhaya, presidente de la Asamblea Nacional, de conformidad con el artículo 12 numeral 3 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa, se convoca a las y los asambleístas a la continuación de la Sesión No. 940 del Pleno de la Asamblea Nacional, a realizarse el día martes 09 de julio de 2024, a las 10H00, en la sede de la Función Legislativa, ubicada en la Avenida 6 de Diciembre y Piedrahita en el cantón Quito, provincia de Pichincha, con el objeto de tratar el siguiente orden del día aprobado: 1. Posesión del economista Roberto José Romero von Buchwald como superintendente de Bancos, de conformidad con el Oficio Nro. CPCCS-SG-2024-0200-OF y su anexo suscrito por la magíster María Gabriela Granizo Haro, secretaria general encargada del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social". Hasta aquí la lectura del orden del día, señor presidente.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE. Vamos a suspender unos minutos la sesión para entregar las condecoraciones que estaban previstas para el día de hoy. Por favor, Protocolo, que haga pasar a las personas. Señor secretario, por favor, lea los acuerdos correspondientes.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE SUSPENDE LA SESIÓN PARA HACER LA ENTREGA DEL ACUERDO Y CONDECORACIÓN A LA UNIDAD EDUCATIVA SANTO DOMINGO DE LOS COLORADOS, CUANDO SON LAS ONCE HORAS DOS MINUTOS. -----

EL SEÑOR SECRETARIO. Con su autorización, señor presidente.



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

Damos lectura al acuerdo correspondiente: "República del Ecuador. Asamblea Nacional. El presidente. Considerando: Que, la Unidad Educativa Santo Domingo de los Colorados la cual conmemora el quincuagésimo aniversario de fundación; unidad que ha sido un faro de conocimiento, valores y transformación en la vida de innumerables estudiantes, familias y de la sociedad en su conjunto; Que, ha sido un símbolo de excelencia académica, compromiso con todos los valores y servicio a los demás; a lo largo de los años, han formado generaciones de líderes, ciudadanos responsables y personas íntegras, preparándolos para enfrentar los desafíos del mundo con sabiduría y compasión; Que, con manifiesta congratulación la Asamblea Nacional del Ecuador, resalta y hace público el reconocimiento a excepcionales instituciones que sobresalen por sus ejecutorias e invariable compromiso con la comunidad y el país; y, en ejercicio de sus atribuciones Acuerda: Exaltar la valía y ejecutorias realizadas por la Unidad Educativa Santo Domingo de los Colorados, motivado en conmemorar su quincuagésimo aniversario de fundación. Otorgar la Condecoración Asamblea Nacional de la República del Ecuador Doctor Vicente Rocafuerte al Mérito Educativo. Dado y suscrito en la sede de la Asamblea Nacional, ubicada en el Distrito Metropolitano de Quito, provincia de Pichincha, a los ocho días del mes de julio de dos mil veinticuatro. Suscribe magíster Henry Fabián Kronfle Kozhaya, presidente. Magíster Alejandro Xavier Muñoz Hidalgo, secretario general". Acuerdo pedido por la vicepresidenta, asambleísta Viviana Veloz Ramírez.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE. Señores asambleístas, les ruego ponerse de pie para el acto de condecoración. Gracias.-----

LA SEÑORA SECRETARIA. Por favor, tiene la palabra el señor Fabricio



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

Salto Pinargote, rector de la Unidad Educativa de Santo Domingo de los Colorados. Tiene cinco minutos, por favor. -----

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR FABRICIO SALTOS PINARGOTE, RECTOR DE LA UNIDAD EDUCATIVA SANTO DOMINGO DE LOS COLORADOS. Magíster Henry Kronfle, presidente de la Asamblea Nacional del Ecuador. Señores asambleístas provinciales y nacionales, señores asambleístas de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas, muy en especial a la señora asambleísta Viviana Veloz, quien tuvo la gran iniciativa de gestionar la condecoración al glorioso Santo Domingo de los Colorados, a nuestro templo del conocimiento, al templo del saber de la provincia Santo Domingo de los Tsáchilas. Queridos y apreciados miembros del ayer, del hoy y de siempre de la comunidad educativa Santo Domingo de los Colorados, reciban el más cordial de los saludos de nuestros estudiantes, padres de familia y docentes. Para nosotros es un gran honor congregarnos en este lugar para celebrar y festejar medio siglo de existencia, medio siglo de nacimiento, medio siglo de andamiaje y de proceso educativo de la Unidad Educativa Santo Domingo de los Colorados. Cincuenta años de una labor constante en la que se ha ido venciendo la esclavitud del desconocimiento para convertir a nuestra niñez y juventud en propulsores del Ecuador que evoluciona, del Ecuador que desarrolla. Es que el tiempo, fenómeno natural al que se somete todo lo que se origina establece o conforma, se convierte en el testigo de la transición y de la evolución. Es así como inexorablemente pasamos la barrera de cincuenta años de compromiso en la construcción de formar ciudadanos del mundo, sueño que el día de hoy nos reúne y nos hace coincidir en este lugar para recordar que el veintidós de julio de mil novecientos setenta y cuatro, en la ciudad de Quito, en el Palacio



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

Nacional y mediante Decreto Nro. 740, dado por el presidente de la república, el general Guillermo Rodríguez Lara, y publicado en el Registro Oficial Nro. 66 del treinta y uno de julio de mil novecientos setenta y cuatro, se crea el glorioso Colegio Nacional Santo Domingo de los Colorados, institución que, desde sus inicios, ha asumido que su mejor recompensa no está en el resultado de tan ardua labor, sino en el esfuerzo de todos aquellos quienes apostaron por ser referentes imborrables del proyecto de vida de niños, jóvenes, de padres de familia y de colaboradores a lo largo de la trayectoria del glorioso Santo Domingo de los Colorados. La noble labor de educar y de formar ciudadanos va más allá de enseñar. Educar es generar un espacio de convivencia para moldear a niños en adultos que se respeten mutuamente, que se conviertan en ciudadanos éticos, razonables y críticos, emprendedores e indagadores mediante el ejercicio de los valores y principios. Estos espacios de convivencia se materializan en varios lugares, y uno de ellos es precisamente donde convergen el desconocimiento con la ilusión de ser forjadores de las nuevas generaciones que en el futuro harán de nuestro Ecuador un país próspero y progresista, un espacio en donde motivamos a nuestros estudiantes a ser libres y, por sobre todas las cosas, que con mucho entusiasmo y preparación aporten al desarrollo de nuestra sociedad. En este medio siglo de historia y de arduo trabajo, la grandeza de un ideal se ve reflejada en la capacidad de invitar y atraer a personas que crean y apuesten por el mismo. En tal sentido, la visión educativa de los fundadores de este emporio del conocimiento ha ido trascendiendo a lo largo de la historia, para hacer del Santo Domingo el emblema en la educación de nuestro cantón Santo Domingo de los Colorados y de nuestra provincia, Santo Domingo de los Tsáchilas. Nuestro especial reconocimiento a la labor desplegada por exautoridades, exdocentes,



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

expadres de familia, exestudiantes. Pero también expresar nuestra gratitud a autoridades, docentes, padres de familia, estudiantes y personal de servicios, quienes en la actualidad siguen aunando esfuerzos para seguir haciendo del Santo Domingo el templo del conocimiento, que le permitirán ser un aporte muy sustancial para el engrandecimiento de nuestra patria. Y cómo dejar de lado la gran labor que a lo largo de la historia el ex-Congreso Nacional, la actual Asamblea Nacional, ha desplegado en pos desde su rol fiscalizador la educación sea atendida de forma adecuada y oportuna, ya que es desde la educación que se puede aportar para que día a día derribemos muros y atravesemos fronteras que desde siempre nos han tenido sumidos en una verdadera pobreza intelectual. Decirles que hoy hemos concordado en este lugar, porque el glorioso Santo Domingo está cumpliendo cincuenta años de vida institucional, este templo del conocimiento ha recorrido medio siglo formando juventudes para el desarrollo de nuestra patria. Agradezco en nombre de la comunidad educativa Santo Domingo de los Colorados por este reconocimiento que nos motiva y nos impulsa a seguir adelante, ayudando a la sociedad santodomingueña a caminar, a correr, a no quedarse detenida, porque la persona, la institución, el país que se detiene automáticamente retrocede. Que viva el glorioso Santo Domingo. Ayer, hoy y siempre, el mejor. Muchas gracias. -----

LA SEÑORA SECRETARIA. Agradecemos su intervención. Se solicita la intervención del señor Oswaldo Aguilera, exrector de la Unidad Educativa Santo Domingo de los Colorados. -----

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR OSWALDO AGUILERA, EXRECTOR DE LA UNIDAD EDUCATIVA SANTO DOMINGO DE LOS COLORADOS.



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

Ingeniero Henry Kronfle, presidente de la Asamblea Nacional, doctora Viviana Veloz, primera vicepresidenta de la Asamblea, señoras y señores asambleístas. El poeta libanés Yibrán Jalil Yibrán, en su libro "El profeta", dedica unas palabras al trabajo y manifiesta que todo lo que se siembra con sacrificio, todo lo que se siembra con amor se cosecha con alegría. Y precisamente el Colegio Nacional Santo Domingo de los Colorados, como bien ha reseñado el señor rector, durante este medio siglo de vida, no ha hecho otra cosa que trabajar con denuedo, con esfuerzo y con responsabilidad en la formación de las nuevas generaciones, en la formación de hombres y mujeres libres, que, dejando a lado todo placer egoísta, se dedican a trabajar con decisión para lograr una sociedad más humana, más justa, más democrática. Y esa cosecha que la hacemos con alegría tengo la satisfacción de decir que está aquí, que yo como exdocente, como exrector, estoy cosechando con mucha alegría esa siembra que, en el surco de los corazones de nuestros estudiantes, pusimos a lo largo de este medio siglo. Y aquí hay una muestra de esa cosecha, la doctora Viviana Veloz, primera vicepresidenta de la Asamblea Nacional, a quien el colegio la recuerda como una alumna distinguida, como una alumna responsable, como una alumna que siempre buscó procurar alcanzar los máximos galardones en la educación, segura de que es solamente la educación la herramienta que posibilita desterrar para siempre la ignorancia, la corrupción, el analfabetismo y todo lo que de esos vicios deriva. Y no solamente está aquí presente la doctora Viviana Veloz, sino que también está el ingeniero Geovanny Benítez, también exalumno de nuestra institución, a quienes con mucha satisfacción y con mucho orgullo el colegio les agradece por estar, desde este Hemiciclo, procurando mejores días para nuestra patria y para los diecisiete millones de ecuatorianos. Por la atención que ustedes me han prestado, les



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

agradezco eternamente. Y tengan la seguridad que, como dicen, que la memoria es la gratitud, que la gratitud es la memoria del corazón, doctora Viviana, aquí en este corazón y en el de Santo Domingo le llevaremos siempre. Muchas gracias. -----

LA SEÑORA SECRETARIA. Se agradece la presencia de los representantes de la Unidad Educativa Santo Domingo de los Colorados. Muchas gracias. -----

ASUME LA DIRECCIÓN DE LA SESIÓN LA ASAMBLEÍSTA REBECA VIVIANA VELOZ RAMÍREZ, PRIMERA VICEPRESIDENTA DE LA ASAMBLEA NACIONAL, CUANDO SON LAS ONCE HORAS VEINTIDÓS MINUTOS. -----

LA SEÑORA PRESIDENTA. Señorita secretaria, se suspende la comisión general. Por favor, continuemos con el siguiente punto del orden del día de la convocatoria. -----

LA SEÑORA PRESIDENTA REINSTALA LA SESIÓN CUANDO SON LAS ONCE HORAS VEINTIDÓS MINUTOS. -----

IV

LA SEÑORA SECRETARIA. Con su autorización, señora presidenta. "1. "Posesión del economista Roberto José Romero Von Buchwald como superintendente de Bancos, de conformidad con el Oficio Nro. CPCCS-SG-2024-0200-OF, y su anexo suscrito por la magíster María Gabriela Granizo Haro, secretaria general encargada del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social". -----



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

LA SEÑORA PRESIDENTA. Por favor, señorita secretaria, proceda a dar lectura del oficio de nomenclatura ingresado a esta Legislatura con número de trámite 451774. -----

LA SEÑORA SECRETARIA. Con su autorización, señora presidenta: "Quito, 04 de julio de 2024. Magíster Daniel Noboa Azín, presidente Constitucional de la República del Ecuador. Presidencia de la República. En su Despacho. Ingeniero Henry Kronfle Kozhaya, presidente de la Asamblea Nacional. Asamblea Nacional. En su Despacho. Magíster Andrés Fantoni, presidente Consejo de Participación Ciudadana y Control Social. Consejo de Participación Ciudadana y Control Social. En su Despacho. De mi consideración: Estimadas y distinguidas autoridades nacionales, me permito saludarles deseándoles éxitos en sus relevantes funciones en beneficio de nuestro país. Por medio de la presente me dirijo a ustedes en mi calidad de ciudadano designado para ocupar la dignidad del cargo de superintendente de Bancos, lo cual reconoce una trayectoria profesional y personal intachable tanto en valores éticos y morales. El 05 de agosto de 2022, el entonces presidente constitucional de la república, mediante Oficio Nro. T.88-SGJ-22-0151, tuvo a bien considerarme dentro de la terna para la designación de la máxima autoridad de la Superintendencia de Bancos. En tal virtud, me presenté al proceso de escrutinio público conforme el Reglamento para la Designación de la Primera Autoridad de la Superintendencia de Bancos emitido por el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social, producto del cual no se presentó ninguna objeción o impugnación a mis méritos; y, en cumplimiento con el debido proceso, presenté mi disertación el 02 de diciembre del mismo año, luego de lo cual, el mencionado Consejo en pleno mediante Resolución Nro.



REPÚBLICA DEL ECUADOR

Asamblea Nacional

Acta 940-A

CPCCS-PLE-SG-050-E-2022-1155, me designó como primera autoridad de la Superintendencia de Bancos, para el periodo establecido en el artículo 205 de la Constitución de la República del Ecuador, a partir de la respectiva posesión por parte de la Asamblea Nacional. Esta honrosa designación representó para mí un altísimo deber y responsabilidad para con mi país, ya que tal posición permite ejecutar un trabajo técnico, especializado, en beneficio de las familias ecuatorianas que han confiado en el sistema financiero nacional, las cuales demandan de sus autoridades procesos de vigilancia técnica, ética y permanente, a fin de que los dineros de dichas familias se encuentren respaldados por índices de solvencia y solidez. Con fecha 16 de diciembre de 2022, el presidente de la Asamblea Nacional de ese entonces me convocó a la Sesión No. 833 del Pleno de la Asamblea Nacional, en la cual se trataría como segundo punto del orden día mi posesión como primera autoridad de la Superintendencia de Bancos, sesión que no se instaló por no tener el cuórum necesario. Desde que fui designado para servir a mi país como primera autoridad de la Superintendencia de Bancos, busqué desarrollar el mejor proyecto de crecimiento financiero bancario del Ecuador, mismo que se vio impedido de implementarse en el momento en que nuevas autoridades anularon mi designación, lo cual dejó en evidencia que debía tomar otras decisiones personales y profesionales. Es importante destacar que, de manera posterior, y como es de conocimiento público, el proceso de designación y posesión se vio envuelto en un entuerto político y jurídico ocasionado por la destitución de autoridades, interposición de acciones de garantías constitucionales, la declaración de nulidades de resoluciones, entre otros mecanismos y artimañas jurídicas totalmente ajenas a quien suscribe, esto, producto de pugnas ajenas a los intereses y necesidades del pueblo ecuatoriano, lo que ha



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

generado que transcurran dos años sin que la Superintendencia de Bancos cuente con un titular que vigile por los derechos de los usuarios del sistema financiero bancario. Como ha sido mi actuar, mi actitud de buena fe me ha mantenido distante de cualquier accionar que ahonde en división o controversia que nada aportan al país, y han sido la ley y el tiempo los que han dilucidado la legitimidad y legalidad de mi designación. Con fecha 30 de junio de 2024, se me convocó a la posesión como superintendente de Bancos, resaltando que han transcurrido 20 meses desde la designación, tiempo valiosísimo, que pudo ser aplicado en un proyecto de mejora continua a la vigilancia y supervisión al sistema financiero bancario. Durante este tiempo, en concordancia con mi propio espíritu de buscar espacios que me permitan construir proyectos y actividades positivas para el país, he asumido nuevos retos profesionales y personales que me impiden asumir tan alta dignidad, motivo por el cual agradezco esta distinguida designación y ratifico que desde donde me encuentre, tengan la plena seguridad que aportaré al país con trabajo arduo, honesto, intachable, incansable, dentro del marco de la legalidad, buscando el desarrollo de los ecuatorianos, como siempre lo he hecho. La Constitución de la República establece el derecho a la libertad de contratación y libertad de trabajo, por lo cual, en uso de mis derechos constitucionales, presento a sus autoridades mi desistimiento formal a la designación como primera autoridad de la Superintendencia de Bancos. Aprovecho la oportunidad para expresar mi deseo de éxito en sus funciones. Atentamente, economista Roberto Romero von Buchwald, con cédula: 0910944560". Hasta ahí la lectura, señora presidenta. -----

LA SEÑORA PRESIDENTA. Gracias, señorita secretaria. Con base en



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

el oficio que acaba de dar lectura, se cierra este punto y, una vez que se ha agotado el orden del día, se procede a clausurar la presente sesión. -----

LA SEÑORA SECRETARIA. Se toma nota, señora presidenta. Se clausura la sesión siendo las once veintinueve minutos de la mañana. Muchas gracias. -----

LA SEÑORA PRESIDENTA. En cinco minutos instalamos la siguiente sesión. -----

LA SEÑORA SECRETARIA. Se toma nota, señora presidenta. -----

V

La señora presidenta clausura la sesión cuando son las diez horas veintinueve minutos. -----

ING. HENRY KRONFLE KOZHAYA
Presidente de la Asamblea Nacional

AS. REBECA VIVIANA VELOZ RAMÍREZ
Primera vicepresidenta de la Asamblea Nacional



REPÚBLICA DEL ECUADOR
Asamblea Nacional

Acta 940-A

ABG. ALEJANDRO MUÑOZ HIDALGO
Secretario general de la Asamblea Nacional

ABG. MARÍA SOLEDAD ROCHA DÍAZ
Prosecretaria general de la Asamblea Nacional

XAE/MTR